

通摩高校PTA広報

Yurinoki



百合樹

第19号

平成25年10月1日
島根県立通摩高等学校PTA

ユリノキ

本校が明治36年、大森に創設された際に植栽された由緒ある樹木である。創立100周年の記念樹としても採用された。

PTA会長挨拶

瓜坂 秀史



平素よりPTA活動にご理解のうえ、積極的にご参加いただきしておりますことに感謝申し上げます。

また、この度の豪雨災害により被災された方々には、心よりお見舞いを申し上げます。

さて、今年の中国四国地区高等学校PTA連合会大会は松江市で開催されました。大会の前段では島根大学教育学部初等教育開発講座講師の香川奈緒美さんから「聴く力の種」

～家庭内のコミュニケーションを考える～と題して講演がありました。香川先生はこの講演の中で「コミュニケーションで最も大事なのは『聴く』ということだ」としました。「聞く」ではなく「聴く」ということです。この違いは「聴く」ということは「理解する」ということだそうです。聴くことの目的として一つは「目的達成」ということで、もう一つは「人間関係の形成」ということを挙げられました。家庭内でのコミュニケーションにおいて私たち親が大切にしなければいけないのは後の方で、いかに子供の話を理解し共感してあげられるかということだそうです。そこで具体的に注意しなければいけないのは「話の途中で割り込まない」ということだそうです。しかし、誰もとかく割り込みたくなるもので、その理由として「会話をコントロールしたい」「注目されたい」「何を言おうとしているかわかつていると思うから」「相手の話を手伝っているつもり」「話を早く切り上げたい」ということを挙げられました。先生は「割り込みをしないために、相手の話が途切

れた時は『三秒間だけ待つ』ということを心がけました」と言われました。

皆さんもこの「割り込み」について思い当たる節があるのでないでしょうか。斯く言ふことは感謝申し上げます。

われ逃げられてしまうことがあります。講演の中でも先生が言つておられたのは、「こういう時にはまず『そうだね』というふうに相手が『共感してくれている』と思つてくれるような態度を示すことが大事だ」ということでした。

今回の講演を通じて感じたことは、とかく子供を押さえつけてしまいがちですが、子供の心を理解して、その上で子供の進むべき将来について一緒にになって考えていくべきだと思います。

校長挨拶

山岡 雄一郎



平素より保護者の皆様方には本校の教育活動に對して、ご支援・協力をいたさり誠にありがとうございます。

夏休みは、猛暑とゲリラ豪雨に悩まされました。生徒諸君は、補習や部活動、あるいはアルバイトにそれぞれ一生懸命取り組みます。学校としましても、このような総合学科の特色をご理解いただき、さらなるご支援・協力をいただきますよう、よろしくお願ひいたします。

夏休みは、猛暑とゲリラ豪雨に悩まされました。生徒諸君は、補習や部活動、あるいはアルバイトにそれぞれ一生懸命取り組みました。八月後半からは、三年生を中心に体育祭の準備に取り組み、悪天候に悩まされましたが、生徒諸君は、補習や部活動、あるいはアルバイトにそれぞれ一生懸命取り組みました。三年生を中心とした運動会が開催され、心に残る体験を成功させることができました。そして今、三年生は就職に進学に、自分の夢の実現を目指して頑張っています。



備岡のサツキと仁心の庭

(5月)

れた時は『三秒間だけ待つ』ということを心がけましょう」と言われました。

四月から本校に赴任して六ヶ月が経ちました。生徒諸君の明るい笑顔と、授業や実習部活動に真剣に取り組む姿に、私自身が励まされる毎日です。この好ましい姿勢は、生徒のみなさんの素直な資質や教職員の熱心な指導にもよりますが、本校独特的の「総合学科」というシステムによるところが大きいように思います。

本校では、一年生の前期に「産業社会と人間」という科目を週四時間設けて、仕事の内容や自分の適性をじっくり考えさせます。座学だけでなく、事業所や上級学校へ訪問見学を行ったり、働いている方を学校にお招きして直接話を聞いたりします。そのうえで、自分に適した系列を選択し、後期の授業を組んでいます。農業、ビジネス、生活、文化、福祉の五系列に数多くの選択科目が用意されており、実習もたくさんあります。自分のやりたい科目が選べること、そのほとんどが少人数授業であることなどが、その後の生徒の主体的な学習につながっていくようです。

凡事徹底**二年学年主任 萬治 正**

今夏の高校野球は、春夏連覇に挑む浦和学院や夏連覇のかかつた大阪桐蔭などの強豪校が力を発揮できずにつ々と敗れていく中、前橋育英（群馬）の初出場・初優勝という偉業で幕を閉じました。前橋育英は「凡事徹底」という言葉を掲げ、小さなことを積み重ねて強くなってきたチームだったようです。グラウンドでは全力疾走やカバーリング。日常生活においては、身なり・挨拶や時間厳守、掃除を重んじ、人間性を高めてきたとのこと。それが、大舞台でも落ち着いて自分の力を出すことにつながっていき、この度の偉業にながつたと思います。また、準優勝した延岡学園（宮崎）も日々の積み重ねを重視するチームで、野球の練習だけではなく、日常生活・学校生活で自身を律し、挨拶やゴミ拾いなどの当たり前のことを行なうなど繰り返してきました。人間性を高めるこことに重きをおいてきたという似通ったチーム同士による決勝戦。観る者に甲子園に吹く浜風のような爽やかな印象を与えたのは、両チームの選手たちや指導者の方々の人間性によるものだったと思われます。生徒の皆さんも日ごろから凡事徹底」を意識して「当たり前のことを当たり前にできる」ようにして、人間性を高めることが将来の目標（進路・部活など）達成のための近道だと思います。さあ生徒の皆さん、まず「元気な挨拶」「清潔感のある身なり」「心の行き届いた掃除」から徹底しましよう。

**高P連中四国大会参加報告****総務部長 奥野 和浩****赤軍優勝じゃいい!!****赤軍 三年一組 福井 力**

七月十二日(金)島根県民会館において「縁を結び絆を育む」～PTAから広がる輪～をテーマに開催されました。

研究協議では「地域おこしとPTA」と題した隠岐島前高校PTAの発表が注目を集め、参加PTAより大変多くの質問が寄せられました。

町を挙げての存続への取り組みは本校においても参考になる事柄が多くパワーをいただいて帰校しました。

体育祭分団長コメント**赤軍優勝じゃいい!!****赤軍 三年一組 福井 力**

こんには!! 赤軍分団長をやらせていました。だいた福井力です。僕は最初に自分でもこの分団長という仕事ができるか不安でした。で

すが、そんな僕を同じ三年一組のみんなが支えてくれて、どうにか赤軍の一、二年生を引つ張つてまとめることができました。そんな三の一のみんなにお礼を言わせてください。

「こんな頼りない団長を最後まで支えてくれてありがとうございました。」そして、「一、二年生!! 気に食わないこともあつたと思うけど、最後まで文句を言わずについてくれて本当にありがとうございました。最後はやっぱり日高先生!! 最後まで心配をお掛けして申し訳ありませんでした。体育祭のことを一番に考えてください本当にありがとうございました。

僕は一の三、二の一、三の一のみんなが赤軍で本当に良かったです。このメンバーだからこそ優勝することができました。本当にありがとうございました。赤軍のみんなが大好きです。」

た。しかし本番は紫軍が一つになつて練習以上のダンスが出来て良かつたです。今回の体育祭を通じて紫軍だけでなく邇摩高校全体の絆がより一層深まつたと思います。最後にこの百十周年記念体育祭の総括責任者になれて誇りに思います。ありがとうございました。

完全青霸**青軍 二年三組 内藤 幸太****青軍 二年三組 内藤 幸太**

どうも、青軍分団長の内藤幸太です。夏休みから準備を始め、暑い中本番に向けて一人ひとりが協力し合い頑張りました。雨で延期が続き、なかなか体育祭が出来なかつたけれど五日が晴れて無事に体育祭が出来て嬉しかったです。みんな頼りない僕についてきてくださいましたが、自分が青軍分団長を務めることが出来て本当に良かったです。みんな頼りない僕についてきてくださいましたが、自分がどう!! 青軍のみんな... I LOVE Y O U ♥ ♥ ♥ 青軍のこと忘れないでいてくれるかな?いいともー!!

保護者参加競技として実施した「邇摩高○スクイズ」、お楽しみいただけましたでしょうか。眞の邇摩高王として四名の方が認定されました。ご参加いただいた保護者の皆さま有難うございました。

祝創立百十周年記念体育祭**総務部長****奥野和浩**

今年の体育祭は百十周年記念体育祭でした。不安など色々な気持ちの中で、無事体育祭を終えることができました。しかし、不安だった僕をみんなはサポートしてくれて、とても楽にさせてもらいました。一、二年生にダンスを教える時は全員のダンスを揃えるように教え方を工夫しましたが、最初のあたりはみんながバラバラで全然合わなくて心配しました

**「体育祭を振り返って」****紫軍 三年一組 山本 聖也**

今年の体育祭は百十周年記念体育祭でした。不安など色々な気持ちの中で、無事体育祭を終えることができました。しかし、不安だった僕をみんなはサポートしてくれて、とても

了。しかし本番は紫軍が一つになつて練習以上のダンスが出来て良かつたです。今回の体育祭を通じて紫軍だけでなく邇摩高校全体の絆がより一層深まつたと思います。最後にこの百十周年記念体育祭の総括責任者になれて誇りに思います。ありがとうございました。

走れ! 叫べ! 燃えろ!!
~团结・協力こそ 最大の武器 となる~

写真でつづる前期の出来事

◆四月



○入学式

総合学科十九期

入学生となる七

四名の新入生が

邇摩高校の門を

くぐりました。

入学生代表の山

路大亮君は元気

よく宣誓を行いました。

○創立百十周年記念植樹式

テニスコート横

跡地に一本、プール

十一本の桜を植

樹しました。今

後は本校と共に

成長してくれる

ことでしょう。

○遠足

今年度も一年生

は松江フォーゲ

ルパーク、二年

生は阿佐動物公

園、三年生は水

木しげるロード

へ出かけまし

た。晴天に恵ま

れ、良い一日となりました。



◆五月

○高校総体

五月下旬の総体

に向け、運動部

の生徒は猛練習

を行います。卓

球部、ソフトテ

ニス部の指導に

は校長も加わっ

ています。

○人権同和教育講演会

「高校生向けデ

ートDV防止講

座」と題し、講演

をしていただき

ました。生徒代表

二名もロールプレ

イ美演に臨み、

迫真の演技で会

場を沸かせまし

た。

◆七月



○防災避難訓練

地震及びそれに

伴う津波を想定

して行いました。

五分以内を目標

に静かに速やか

に避難を終える

ことが出来まし

た。今後も継続し

て訓練を行って

いきます。

○校内球技大会

クラス毎にバレー

ボーラー・ソフトボ

ールの二種目で競

いました。今度は

対抗戦も兼ねて

おり、学年を超

えて白熱した試合が

展開されました。

○オープンキャンパス

市内外の中学校

から約一三〇名

の生徒が来校さ

れました。本校生

の指導の下、模擬

授業・実習・部活

見学などを体

験されました。



◆九月

○百十周年記念体育祭

「走れ！叫

べ！燃えろ！

！」団結・協力こ

そ最大の武器と

なる！！」をス

ローガンに、体

育祭が行われま

した。今年は天

候に悩まれ、

開催延期が続き

ましたが、当日

は良い体育祭日

和となりまし

た。全校生徒参

加の長縄跳び、

応援にも熱が入

る分団別リレ

ー、新競技の赤

紫青眉の乱（騎

馬戦）、各分団趣

向を凝らした応

援合戦等、大変

に盛り上がりま

した。猛暑の中

夏休み中から準

備に取り組んだ

生徒会、三年生

の皆さん、お疲

れ様でした。

